



Le lavoir

Il est connu des habitants du village sous le nom de : « Fontaine de Saint-Chély ».

Concernant sa date de naissance, on est dans l'ignorance la plus complète. Quant à la source, elle a dû être canalisée en même temps qu'était mis en place le lavoir.

Cette source existe certainement depuis des millénaires. Dans le pré voisin, des fouilles ont permis de découvrir des pierres taillées, datées de 3000 ans avant notre ère, ce qui permet de supposer qu'un habitat néolithique existait en ce site, à proximité immédiate de cette eau bénéfique. On se plaît à imaginer ici-même l'origine du village, avec ses habitants vêtus en peaux de bêtes vaquant à leurs occupations.

Plus près de nous, mais avant l'avènement des machines à laver, les dames venaient laver leur linge sur ces pierres rugueuses et dans cette eau toujours fraîche. Le premier bassin, en amont, était réservé au rinçage seul, le suivant était utilisé pour le lavage proprement dit. Le petit bassin situé à droite en arrivant avait une destination tout à fait différente : c'était un abreuvoir.

Avant que ne soit réalisée, vers le milieu du XX^{ème} siècle, la couverture en lauzes qui le protège, on pouvait entendre d'assez loin les coups de battoir assenés avec force sur le pauvre linge qui n'en pouvait rien. Mais est-il besoin d'ajouter que les conversations allaient généralement bon train !

La restauration, très réussie, de ce petit monument du patrimoine local est très récente, ayant été effectuée en deux temps, en 2000 et 2001.